

GENERALVERSAMMLUNG DER HOLDIGAZ-GRUPPE: EIN POSITIVES GESCHÄFTSJAHR IM KONTEXT DER DIVERSIFIZIERUNG

- *Das am 31. März 2017 beendete Geschäftsjahr weist positive Ergebnisse in allen Tätigkeitsfeldern aus*
- *Für jede Namenaktie im Wert von 10 Franken wird eine Dividende von 4 Franken ausgeschüttet*
- *Die im August 2016 gegründete Energiapro übernimmt Energieversorgung und -vermarktung*
- *Mehrheitsbeteiligung an Swiss Gas Invest AG verleiht HOLDIGAZ nationale Reichweite*

Vevey, 28. September 2017 – Die 13. Generalversammlung der HOLDIGAZ-Gruppe fand am Mittwoch, den 27. September in Vevey unter dem Vorsitz von Philippe Petitpierre statt. Die Gruppe gibt für ihr Geschäftsjahr 2016-2017 (per 31. März 2017 abgeschlossen) positive Ergebnisse bekannt. Der konsolidierte Betriebsertrag erreicht 228 Millionen Franken, das operative Ergebnis (EBITDA) hingegen liegt bei 69,6 Millionen Franken. Der konsolidierte Nettogewinn beträgt 32 Millionen Franken. Die Generalversammlung akzeptierte den Vorschlag des Verwaltungsrates, eine ordentliche Dividende von 4 Franken pro Namenaktie im Wert von 10 Franken auszuschütten, wie bereits im vergangenen Geschäftsjahr.

2016 setzte HOLDIGAZ zudem ihre Diversifizierungsstrategie fort, indem sie sich an der Gründung der Swiss Gas Invest AG beteiligte und das Unternehmen Energiapro SA gründete. Erstere ist im Nord-Süd-Transport von Gas in der Schweiz tätig und verleiht dem Konzern aus Vevey, welcher die Mehrheit des Aktienkapitals der neuen Gesellschaft behält (52,6%), nationale Reichweite. Letztere übernimmt seit dem 1. April 2017 die Energieversorgung der Erdgasnetzunternehmen der Gruppe. HOLDIGAZ möchte damit die Evolution des Gassektors in der Schweiz antizipieren, welche eine fortschreitende Abgrenzung der Versorgungs- und Transportaktivitäten einschliesst.

Gasunternehmen

Im Verlauf des Berichtszeitraums (1.04.2016 – 31.03.2017) beliefen sich die über die Erdgasnetze der drei Versorgungsunternehmen der Gruppe – Compagnie Industrielle et Commerciale du Gaz (Vevey), Société du Gaz de la Plaine du Rhône (Aigle) und Cosvegaz (Cossonay) – gelieferten Gasmengen auf über 1,65 Milliarden kWh (einschliesslich des in Lavigny, Roche und Penthaz hergestellten Biogases), was einem Anstieg von 7,3 Prozent gegenüber dem Vorjahr entspricht.

Dieses Ergebnis wurde aufgrund der insgesamt 654 Neuanschlüsse an das ausgebaute Versorgungsnetz und der kälteren Temperaturen im Winter erreicht. Die Ergebnisse sind damit trotz einer erneuerten Tarifsenkung im Geschäftsjahr positiv.

Ausserdem bezogen per 1. April 2017 alle Mitarbeiter von Cosvegaz ihr neues Quartier in Vevey und traten somit dem Sitz der HOLDIGAZ zum selben Zeitpunkt bei, an dem auch die Aktivitäten von Energiapro begannen.

An eben diesem Datum nahm Energiapro SA die Vermarktung des Erdgases der drei schon länger bestehenden Gasunternehmen der Gruppe auf, die sich jetzt auf die mit der Netzverwaltung und -entwicklung verbundenen technischen Aktivitäten (Anschlüsse, Installationen und Wartung) konzentrieren können. Die Gründung der Energiapro ist eine Reaktion auf die Entwicklung des Erdgasmarktes, die eine zunehmende Abgrenzung zwischen Versorgung und Vertrieb mit sich bringt. Ausser der Gasversorgung hat das neue Unternehmen zum Ziel, die erneuerbaren Energien zu entwickeln und aufzuwerten.



Gebäudetechnik

Der Umsatz der vier Baugesellschaften – Joseph Diémand (Sanitärtechnik), Brauchli und Taxa (Heizungstechnik) und Roos Ventilation (Lüftungstechnik) - ist insgesamt positiv: Das konsolidierte Ergebnis dieses Sektors erreicht trotz der Unsicherheiten, die in der zweiten Hälfte des Geschäftsjahres in der Baubranche auftraten, 43,70 Millionen Franken.

Erneuerbare Energien

Die Entwicklung von Aktivitäten im Bereich erneuerbarer Energien wurde im betrachteten Geschäftsjahr verstärkt. Die Gesamteinspeisung von Biogas in die Netze der Gasunternehmen der Gruppe an den Standorten Lavigny (Biogasproduktion durch Grünabfallverwertung), Roche und Penthaz (Klärschlamm) erreichte im Berichtszeitraum 18,8 Millionen kWh, sprich eine Zunahme von 3,4 Millionen kWh im Vergleich zum vorigen Geschäftsjahr.

Swiss Gas Invest AG verleiht HOLDIGAZ nationale Reichweite

Bei der Generalversammlung wurden die Aktionäre auch über die aktive Teilnahme von HOLDIGAZ an der Gründung von Swiss Gas Invest SA im Juni 2016 informiert, an der auch viele andere Akteure der Schweizer Gasindustrie beteiligt sind.

HOLDIGAZ hält die Mehrheit des Aktienkapitals der Swiss Gas Invest AG (52,64 Prozent), deren Sitz am Geschäftssitz der Holding in Vevey liegt, und verfügt damit über nationale Reichweite. Mit dieser Investition diversifiziert HOLDIGAZ ihr Geschäft und bleibt zugleich ihrer Kerntätigkeit treu: abgesehen von der finanziellen Rentabilität mittel- und langfristiger Gastransportverträge baut sie damit ihre strategische Positionierung aus und verbessert die Versorgungssicherheit ihrer Kunden.

Informationen zur HOLDIGAZ-Gruppe – www.holdigaz.ch

Die 2005 gegründete HOLDIGAZ-Gruppe ist eines der führenden Erd- und Biogasversorgungsunternehmen der Westschweiz. Über ihr Vertriebsnetz – Compagnie Industrielle et Commerciale du Gaz SA, Société du Gaz de la Plaine du Rhône SA, Cosvegaz SA – versorgt sie 161 Gemeinden in den Kantonen Waadt, Wallis und Freiburg. Seit April 2017 zentralisiert die Energiapro SA die Energievermarktung – hauptsächlich von Erdgas – und ermöglicht es damit den drei Gasunternehmen, sich auf die mit dem Netz verbundenen technischen Aktivitäten zu konzentrieren.

Die übrigen Konzerngesellschaften sind in Bereichen tätig, die einen direkten oder indirekten Bezug zur Gasversorgung haben, und bieten Lösungen für den Hochbau und den Einsatz erneuerbarer Energien an. Joseph Diémand SA ist ein auf Sanitärtechnik spezialisiertes Unternehmen, Brauchli SA und Taxa SA sind in der Heizungstechnik und Roos Ventilation SA in der Lüftungstechnik tätig. Das Angebot der Gruppe wird durch ein im Bereich der Sonnenenergie aktives Unternehmen (Agena SA) sowie ein Grünabfallverwertungs- und Biogasproduktionszentrum (Ecorecyclage SA) ergänzt. HOLDIGAZ ist zudem Mehrheitsaktionärin der Swiss Gas Invest.

Insgesamt beschäftigt HOLDIGAZ rund 430 Mitarbeitende. Um den Nachwuchs zu fördern, besetzt die Gruppe mehr als 60 Arbeitsplätze mit Lernenden.

Weitere Informationen:

Herrn Philippe Petitpierre, Präsident und Delegierter des Verwaltungsrats,
philippe.petitpierre@holdigaz.ch, Tel.: 021 925 87 02

www.holdigaz.ch

www.energiapro.ch